

## UN COMENTARIO SOBRE ROMANOS 12

Los siguientes comentarios sobre Romanos, capítulo 12 son breves a propósito. ¡Ya que la Palabra de Dios es “viva y eficaz” (Hebreos 4:12), la parte más importante de este estudio breve son las Escrituras mismas. Mientras nos enfocamos en el texto de las Escrituras, ore que el Espíritu Santo obre por medio de estas palabras inspiradas para que sean útiles para enseñar, para redargüir, para corregir, para instruir en justicia (2 Timoteo 3:16).

**1 – “Así que, hermanos, os ruego por las misericordias de Dios, que presentéis vuestros cuerpos en sacrificio vivo, santo, agradable a Dios, que es vuestro culto racional.”**

- La carta a los romanos no solamente prueba que todos hemos pecado, sino también prueba que la salvación está disponible para todos (Romanos 3:23).
- Basado en la misericordia de Dios, se urge a todos que presenten sus cuerpos a Dios como un “sacrificio vivo”. No debemos retener a nada, sino, como todo sacrificio, tenemos que dar 100% a Dios.
- Esto es la cosa verdadera y racional que debemos hacer. ¡La idolatría no es racional! Isaías se burló de los idólatras porque cortaban un árbol y quemaron una parte de él para calentar el horno y hornear panes, y con la otra parte hacían un dios para adorar (Isaías 44:14-20). ¡Esto no es racional!

**2 – “No os conforméis a este siglo, sino transformaos por medio de la renovación de vuestro entendimiento, para que comprobéis cuál sea la buena voluntad de Dios, agradable y perfecta.”**

- La ley nos presiona por “fuera” y trata de “conformarnos”. El Evangelio nos presiona por “dentro” y trata de “transformarnos”.
- ¡Ninguna cantidad de dinero o de educación puede enseñar a una oruga cómo volar! ¡Tiene que ser transformado!
- La palabra para “transformar” es *metamorfosis*. Una oruga no llega a ser una mariposa por “conformación”, sino por “transformación”.
- ¡Esta es precisamente la manera en que nosotros llegamos a ser como el Señor Jesús! (2 Corintios 3:7-18).

**3 – “Digo, pues, por la gracia que me es dada, a cada cual que está entre vosotros, que no tenga más alto concepto de sí que el que debe tener, sino que piense de sí con cordura, conforme a la medida de fe que Dios repartió a cada uno.”**

- Cualquiera que oye la Palabra de Dios y no la obedece, es como un hombre que se mira en el espejo y pronto olvida como era (Santiago 1:22-23).
- Todos necesitamos tener una opinión sobria y precisa de nosotros mismos.
- Todos necesitamos entender la “fe” o el “don” que Dios ha dado a cada creyente.

**4 y 5 – “Porque de la manera que en un cuerpo tenemos muchos miembros, pero no todos los miembros tienen la misma función, así nosotros, siendo muchos, somos un cuerpo en Cristo, y todos miembros los unos de los otros.”**

- Por un solo Espíritu fuimos todos bautizados y llegamos a ser miembros de un solo cuerpo (1 Corintios 12:13).
- Dios ha puesto a cada uno de los miembros en el cuerpo como él quiso (1 Corintios 12:18).
- Si todos los miembros del cuerpo no funcionan, el cuerpo de Cristo está discapacitado.
- ¡Cada creyente debemos funcionar según el don que Dios nos ha dado!

**6-8 – “Tenemos dones diferentes, según la gracia que se nos ha dado. Si el don de alguien es el de profecía, que lo use en proporción con su fe; si es el de prestar un servicio, que lo preste; si es el de enseñar, que enseñe; si es el de animar a otros, que los anime; si es el de socorrer a los necesitados, que dé con generosidad; si es el de dirigir, que dirija con esmero; si es el de mostrar compasión, que lo haga con alegría.” (NVI)**

- La palabra traducida como “don” es *charismata*. Viene de la palabra *charis* que significa “alegría” o “gracia”. Cuando usamos el don que Dios nos ha dado, nos da gracia y alegría.
- Note que cada uno de nosotros tenemos un don “carismático” (véase también 1 Pedro 4:10).
- Se registran siete dones:

(1) Cada miembro del cuerpo debe hablar para Cristo, pero el profeta tiene un don especial para hablar. De entre los nacidos de mujer, no había un profeta más grande que Juan el Bautista (Mateo 11:11). Cuando vio que Herodes cometía pecado, le habló la Palabra de Dios diciendo: **“No te es lícito tener la mujer de tu hermano” (Marcos 6:18)**. ¡La función principal del profeta es hablar!

(2) Cada miembro del cuerpo debe servir, pero algunos tienen el don especial de servicio. Por ejemplo, Apolos fue una gran ayuda para los creyentes (Hechos 18:27). ¡La función principal para el que tiene el don de servicio es servir!

(3) ¡Cada miembro del cuerpo debe enseñar, pero algunos tienen el don especial de la enseñanza! Dios ha dado dones especiales a algunos para ser maestros en la iglesia (1 Corintios 12:28). ¡La función principal del maestro es enseñar!

(4) Cada miembro del cuerpo debe animar, pero algunos tienen el don especial de consolar. Por ejemplo, José, un levita de Chipre, fue dado el nombre “Bernabé” que significa “Hijo de consolación” (Hechos 4:36). ¡La función principal del don de consolación es animar!

(5) Cada miembro del cuerpo debe contribuir para las necesidades de otros, pero algunos tienen el don especial de generosidad. Por ejemplo María Magdalena, Juana, y Susana ayudaron al Señor Jesús y a sus discípulos de sus propios bienes (Lucas 8:2 y 3). ¡La función principal del don de socorrer es ser generoso!

(6) Cada miembro del cuerpo tiene influencia y es un líder para alguien. No obstante, Dios ha dado a algunos, en un sentido especial, el don de dirigir. Por ejemplo, Pablo fue apartado desde su nacimiento para ser apóstol a los gentiles (Gálatas 1:15 y 16). ¡La función principal del don de liderazgo es dirigir!

(7) Cada miembro del cuerpo debe ser misericordioso (Mateo 5:7). Pero algunos tienen el don especial de misericordia como el buen samaritano (Lucas 10:25-37). ¡La función principal del don de misericordia es mostrar compasión!

En cada instancia, hemos puesto énfasis en la “función principal” de cada don. Cuando haya una necesidad, cada persona responde según el don que Dios le ha dado. He aquí un ejemplo de cómo estos siete dones pueden obrar juntos. Supongamos que hay siete personas sentadas a la mesa comiendo juntas cuando una de ellas derrama su bebida sobre la mesa. El profeta habla, ya que es su don. Él señala el precio de la bebida, como ha sido perdida, y que la próxima vez hay que tener más cuidado. El siervo limpia la mesa porque su don es servir. El maestro analiza la situación y explica por qué sucedió este accidente porque es su don. El consolador reconoce que esta es una buena idea y dice a todos que deban aceptar este consejo porque esto es su don. El que da socorro inmediatamente ve la necesidad de compartir su bebida con el que tuvo el accidente porque es su don. El que dirige se hace cargo para asegurar que cada necesidad esté satisfecha y que se usen todos los dones. Este es su don. El que tiene el don de misericordia pone su brazo alrededor del víctima y le insta que no se desanime, porque es su don. Un solo don no es suficiente para resolver el problema, pero al usar todos los dones juntos, el problema puede ser resuelto.

Por favor, note como los siguientes versículos están relacionados con los dones espirituales mencionados anteriormente.

**9 – “El amor sea sin fingimiento. Aborreced lo malo, seguid lo bueno.”** El profeta no debe hacer acepción de personas, pero debe condenar lo malo y seguir lo bueno sin tomar en cuenta quién está involucrado.

**10 – “Amaos los unos a los otros con amor fraternal; en cuanto a honra, prefiriéndoos los unos a los otros.”** El siervo también debe mostrar devoción y honor a todos, si a ellos les guste o no.

**11 – “En lo que requiere diligencia, no perezosos; fervientes en espíritu, sirviendo al Señor.”** Maestros deben ser celosos porque a nadie le gusta escuchar a un maestro que es perezoso y aburrido.

**12 – “Gozosos en la esperanza; sufridos en la tribulación; constantes en la oración.”** Todos merecemos ser animados por otros, sin tener en cuenta cuán desesperanzado sea nuestro caso.

**13 – “Compartiendo para las necesidades de los santos; practicando la hospitalidad.”** Así que también el colaborador no debe hacer acepción de personas, sino debe compartir con todo el pueblo de Dios que tenga necesidades.

**14 – “Benedicid a los que os persiguen; bendicid y no maldigáis.”** Los líderes muy a menudo están sujetos a más críticas que los demás. Tienen que bendecir a otros y no buscar venganza por las críticas..

**15 – “Gozaos con los que se gozan; llorad con los que lloran.”** A veces es más fácil llorar con los que lloran que regocijarse con la persona que consiguió el trabajo que nosotros esperábamos conseguir. No obstante, ilos misericordiosos deben hacer ambas cosas!

**16 – “Unánimes entre vosotros; no altivos, sino asociándoos con los humildes. No seáis sabios en vuestra propia opinión.”** Según el libro “Guinness Book of Records”, la orquesta más grande del mundo pertenece al “Sistema Nacional de Orquestas y Coros Juveniles e Infantiles de Venezuela”. Esa orquesta se compone de 8,573 músicos. Ellos tocan instrumentos distintos y notas distintas, pero logran armonía porque todos tienen la misma hoja de música y obedecen a un solo director. ¡Los cristianos podríamos lograr armonía de la misma manera al seguir lo que dice la Biblia y al obedecer a Cristo!

**17 – “No paguéis a nadie mal por mal; procurad lo bueno delante de todos los hombres.”** El Señor Jesús dijo: “Todo buen árbol da buenos frutos, pero el árbol malo da malos frutos (Mateo 7:17). ¡Cuando pertenecemos al Señor Jesús, solamente damos buenos frutos!.

**18 – “Si es posible, en cuanto dependa de vosotros, estad en paz con todos los hombres.”** El Señor Jesús dijo: “Bienaventurados los pacificadores, porque ellos serán llamados hijos de Dios” (Mateo 5:9).

**19 -- “No os venguéis vosotros mismos, amados míos, sino dejad lugar a la ira de Dios; porque escrito está: Mía es la venganza, yo pagaré, dice el Señor.”** “Sabe el Señor librar de tentación a los piadosos, y reservar a los injustos para ser castigados en el día del juicio” (2 Pedro 2:9).

**20 – “Así que, si tu enemigo tuviere hambre, dale de comer; si tuviere sed, dale de beber; pues haciendo esto, ascuas de fuego amontonarás sobre**

**su cabeza.”** Esta es una cita de Proverbios 25:21 y 22. El Señor Jesús enseñó lo mismo cuando dijo: “Amad a vuestros enemigos” (Mateo 5:44). Ascuas de fuego representan el juicio de Dios (Salmo 11:5 y 6). La lección es que debemos amar a todos y dejar el juicio a Dios.

**21 – “No seas vencido de lo malo, sino vence con el bien el mal.”** “Pues aunque andamos en la carne, no militamos según la carne; porque las armas de nuestra milicia no son carnales, sino poderosas en Dios para la destrucción de fortalezas, derribando argumentos y toda altivez que se levanta contra el conocimiento de Dios, y llevando cautivo todo pensamiento a la obediencia a Cristo” (2 Corintios 10:3 y 4).

Por favor, recuerde que cuando Pablo dio esta carta inspirada a un escriba que se llamaba Tercio, no fue dividida en capítulos y versículos (Romanos 16:22). Se dice que Esteban Langton dividió la Biblia en capítulos alrededor del año 1227 d. de C. y que Roberto Estienne dividió la Biblia en versículos en el año 1551 d. de C. Por lo tanto, es importante no estudiar ningún capítulo de la Biblia sin considerar lo que fue escrito antes y después.

Ahora: **“Y a aquel que es poderoso para guardaros sin caída, y presentaros sin mancha delante de su gloria con gran alegría, al único y sabio Dios, nuestro Salvador, sea gloria y majestad, imperio y potencia, ahora y por todos los siglos. Amén”** (Judas, versículos 24 y 25).